

# EL EBRO

Diario de Tortosa



Núm. 652

Año IV

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 8'00 .  
Extranjero. id. . . . . 4'50 .

Sábado 28 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

### Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

## Diario religioso

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa con ventual con sermón por el orador cuaresmal. 11 ex posición y solemne "Te-Deum".

Tarde a las 6 exposición Trisagio cantado y sermón por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

#### SAGRARIO

A las 8 misa parroquial. Tarde continúa la explicación de la doctrina cristiana.

#### SANTIAGO

Misa conventual a las 9. Tarde a las 3 y 1/2 explicación del Catecismo.

#### SAN JUAN

Quinto Domingo de los 7 consagrados a San José. 7 y 1/2 misa con exposición y meditación y los Gozos del Santo.

#### SAN ANTONIO

A las 7 misa rezada y principia el mes a San José, con meditación. 7 y 1/2 misa de comunión general del Apostolado de la Oración a las 9 exposición. Tarde a las 4 los ejercicios de costumbre con sermón por el Padre José Giné, S. J. A las 5 preparación, ó plática, de los ejercicios para las teresianas, por el Rdo. P. Carlos Ferris de la Compañía de Jesús.

#### SAN FRANCISCO

Ejercicios terciarios de Cuaresma con meditación y rezo de la corona a las 3 y 1/2 de la tarde. Después Vía Crucis por el Calvario con el divino Nazareno.

#### ROSARIO

Dominica de primer Domingo de mes a las 3 y 1/2 tarde con exposición y meditación.

#### Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 1/2, 11 y 12. — San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2. — San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2. — Purísima. 7 y 8 y 1/4. — Santa Clara. 7. — San Juan. 6 y 1/2 y 8. — San Francisco. 7. — San Pedro. 7. — Ferrerías. 7. — Gimnasio. 8. — Hospital. 7. — Rosario. 8 y 10. — San José. 7.

## POLÍTICA HIDRÁULICA

Desde que D. Joaquín Costa en sus escritos y propagandas y don Rafael Gasset desde el ministerio de Agricultura pregonaron la necesidad y eficacia de la política hidráulica, casi todos los que aspiran a hacer la felicidad del país con su intervención en el gobierno, prometen que acometerán con decisión y empeño la abrumadora tarea de dotar a la nación de abundantes pantanos y canales; canales y pantanos que por desgracia no siempre pasan de la categoría de oferta a la de la realidad.

Es bien cierto que nuestro país, esencialmente agrícola, está necesitado de los más indispensables elementos de cultivo, y diariamente se reconoce la necesidad de dotar de agua a los inmensos sequeales que constituyen gran parte de nuestro suelo. Los labradores han elevado multitud de veces sus quejas a los gobiernos por la desatención en que se les tiene, siendo así que son merecedores de mayor solicitud y apoyo, pues to que constituye la industria agrícola el primer elemento de vida de los pueblos.

Las estadísticas acusan la notable diferencia que existe entre las zonas cultivadas y las yermas é infecundas, siendo inmensamente mayor la cifra que alcanzan estas tierras que aquellas.

El fenómeno es triste, tristísimo, tanto más si se tiene en cuenta que la riqueza hidrológica de España es grande, pero por falta del debido interés y la necesaria diligencia, no se aprovecha todo cuanto se pudiera y debiera el agua de los ríos.

Nuevamente aparece el Sr. Gasset haciendo propaganda de la benéfica política hidráulica.

No dudamos de la buena fé de nadie, y desde luego abonamos al exministro de Agricultura sus trabajos é iniciativas al frente de este departamento en la anterior legislatura conservadora, pero estamos tan poco acostumbrados a ver satisfechos los deseos y necesidades del país, que fiamos muy poco de las promesas de los políticos, sobre todo cuando se hacen en época de propaganda electoral que suele ser la de las grandes ofertas y la del entusiasta y efusivo reconocimiento de las necesidades del pueblo.

Dícese que el Sr. Gasset se propone recorrer algunas regiones, y hay quien asegura que está disponiéndose para venir a Tortosa, con el fin de celebrar mitins en los que desenvolverá su plan de protección agrícola.

Mucho nos complacerá que sus iniciativas se hayan puesto desinteresada-

mente al frente de una campaña simpática cual es el desarrollo de la vida nacional por medio del fomento agrícola, pero nos dolerá que todo ello no sea mas que un esfuerzo por conseguir una poltrona ministerial.

## Riñen las comadres

Está entablada francamente la lucha entre Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez.

Se confirma, porque así lo hace ver el primero, que el origen de la discordia ha sido por la sombra que éste, con su actividad, ha proyectado sobre la figura del segundo, que no puede sufrir sin desprestigio el contraste que ofrece su acentuado deseo de gozar arrullado por las olas, la posición conquistada representando el papel de desinteresado redentor.

Allá ellos. Lo que pasa era de esperar, y no sabemos como ha tardado tanto.

El mismo Rodrigo Soriano nos dice que Blasco habla en broma de sinceridad electoral, de su "franqueza" y de su "modestia", y aprovecha como resortes de su conveniencia, lo de que le ponen en peligro sus "enemigos los jesuitas y la reacción".

Dice también que es vulgar su registro de recordar su origen humilde para conquistar las simpatías del pueblo, sin que esto perjudique a que luego, una vez levantado sobre su pedestal, trate a aquel con desprecio profundo.

Soriano manifiesta asimismo que el 1.º de Mayo suele declararse Blasco Kraptokine, y el resto del año se burla de Lerroux porque mira con simpatía al obrero, y añade que según le sirve, pacta por sí mismo arrastrando a las inconscientes masas hacia Canalejas, hacia Romanones ó hacia los conservadores, ó busca consolidar el bienestar adquirido, dando el brazo al gubernamental *Mercantil*, con quien riñera, para llegar, mostrándose demagogo, el más despiadado combate.

Nosotros nos sabíamos de memoria que todo era y es vanidad.

Muchas veces hemos lamentado que el pueblo inocente no dispusiera de las necesarias luces para descubrir el engaño.

Ya sabíamos que la abnegación no podía ser patrimonio de los que ponen como única finalidad de la vida, el bienestar material.

De la ciencia no digamos, porque aunque corriente y vulgar, podemos decir con el adagio que los conocemos ciruelos.

Y por lo que se refiere a la literatura, no resisten el análisis gramatical de cualquier alumno de las escuelas primarias.

En estas condiciones no pueden hacer nunca política de altura.

Por eso procuran ahogar la voz del adversario con la fuerza, porque no están en condiciones de hacer uso de la razón.

Y ellos han sido los dominadores de Valencia.

Nada dice en favor de los que lo consintieron.

Ya es hora de que todos los que los conocemos y no seamos ellos, nos juntemos para relegarlos al lugar que les corresponde.

El menos malo es el olvido.

### NARRACIONES

## El leproso

(Leyenda de un buen ladrón)

¿Conoce usted la leyenda del Leprosito? Pues, por si acaso no, se la contaremos con la misma sencillez con que la refiere una piadosa tradición.

Dice así:

La noche estaba oscura; ni una estrella brillaba en el firmamento, y la tempestad rugía con fuerza.

—¡Abrid, abrid por piedad!

En el interior del mísero casucho en cuya puerta se daban tales voces, una mujer, sentada cerca del fuego, contemplaba con visible angustia los menores movimientos de un niño que dormía allí cerca en una cuna. La mujer era vieja, y en su rostro aparecían las señales del sufrimiento; el niño estaba enfermo.

—¡Abrid, abrid! —exclamó por segunda vez la voz.

—Quién quiera que seáis —contestó la vieja, sin moverse— continuad vuestro camino, que aquí no se concede hospitalidad a nadie.

—¡En nombre de Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, abrid!

—Os he dicho ya que aquí no se concede hospitalidad a nadie y ¡ay! del que viene a buscarla en este sitio —dijo aquella mujer, levantándose con aire de mal humor.

—¡Tened compasión de nosotros, abrid!

—¡Pero qué buscáis aquí, viajeros insensatos? —dijo por fin abriendo la incomodada mujer.

—Un abrigo para mi Esposo y mi Hijo —respondió adelantándose una Mujer joven, y cuya extremada belleza deslumbró por un instante a la anciana.

—Mirad que accediendo a lo que pedís os expongo a mil peligros porque tenéis que saber que soy la mujer de un famoso ladrón, y si viene, no creo pueda libraros de su fiera.

Mientras tanto José, que había ya arreglado el asno que por cabalgadura llevaba, penetró en la estancia junto con el Niño Dios.

La vieja echó un buen marojo de leña a la lumbre, que despidió al momento una intensísima claridad, dan-

do á la pobre morada un aspecto de día de gran fiesta.

El enfermito, por su parte, como si ya nada tuviese, se incorporó en la cuna, miró al buen Jesús, y sonrió con todo el candor propio de su edad.

—Yo no sé quiénes seís—exclamó la mujer del ladrón,—pero desde que estáis aquí me siento feliz, y hasta mi hijo parece participar de mi dicha.

II

Las tinieblas eran de cada vez más profundas; la tempestad seguía con tal furia, que la débil casita, no pudiendo resistir su ímpetu, se estremecía desde los cimientos. ¡Pam, pam!

—¿Quién va?

—Abre pronto, mujer.

—¡Santos cielos, mi marido!... ¿y á dónde ocultaros?—preguntó azorada la pobre mujer, dirigiéndose á sus huéspedes.

Pero María se levantó dióle el Niño á José, y abrió la puerta.

Entró bruscamente el bandido con un fardo en el hombro y chorreando agua por todas partes.

Al ver á María retrocedió un paso y dirigió á su mujer una mirada terrible, amenazadora.

—Son pobres viajeros á quienes ha sorprendido la tempestad en medio del bosque. Les he auxiliado con la confianza de que nos han de traer la felicidad.

Serenóse algún tanto el sombrío rostro del ladrón, que, mirando fijamente á los desconocidos, dijo:

—¿Pensél ¡Si es así, bienaventurados se an!

Y sin añadir palabra ocultó su botín, sacudió el agua de sus vestidos, y mustio y cabizbajo fué á sentarse junto al fuego,

—¿Hay alguna cosa para comer esta noche?—preguntó al poco rato aquel perdido.

—Aun tenemos pan, frutas y cabrito—dijo la mujer levantándose para ir á preparar la cena.

—No; dejad que yo la arregle—interrumpió María.

Y, en efecto, María sirvió la cena.

Todos comieron, menos la esposa del ladrón que quedó sola con su hijo y el buen Jesús; y, en verdad que no se arrepintió de su ayuno, pues jamás había probado una dulzura semejante á la que entonces experimentaba; el contacto de aquel Niño hacía latir su corazón con extraña violencia.

No bien hubo acabado el bandido, se acercó más al fuego, y dirigiéndose á José le dijo con tono de profunda tristeza:

—¡Oh, si mi hijo fuese como el vuestro!

—¿Con que está enfermo?—prosiguió el santo Esposa de María, mirando las asquerosas llagas de la inocente criatura.

—Y de una enfermedad terrible: es leproso.

Siguió á estas palabras un largo silencio.

La mujer del ladrón lloraba, hasta que con voz entrecortada por los sollozos, dijo:

—Dios castiga á veces en los hijos los crímenes de los padres.

Miróla su marido, no con la altivez que acostumbraba, sino con aire del más profundo pesar.

—Confiad en Dios; él nunca abandona al pecador arrepentido, y aun á menudo cambia sus penas en alegrías—exclamó la Virgen Santísima.

Y tomando en brazos á su Hijo, continuó:

—El día se acerca y la tempestad se retira; dadme un poco de agua con que lave mi Niño, y luego marcharemos.

—No partáis aún—dijo el malhechor, que sentía separarse de aquellos amables huéspedes.

—Todavía nos falta mucho que andar—contestó José.

—¿A dónde vais?

—A Egipto.

—¿Os quedaréis allí?

—No, volveremos luego.

—Acordaos, pues, á vuestro regreso, de esta morada que habéis llenado de paz y alegría.

Y todos se levantaron dirigiéndose á la puerta.

El tiempo estaba tranquilo; ni una nube aparecía en el horizonte, que comenzaba á brillar ya con los primeros rayos del sol naciente.

—Partamos dijo José.

—Lavad vuestro hijo con el agua con que yo he lavado el mío—añadió María, abrazando á la vieja y alejándose con su Esposo.

III

Cuando los dos infieles perdieron de vista á nuestros viajeros, volvieron á la cabaña con la misma tristeza que si acabasen de perder un miembro de la familia.

El pequeño rompió á llorar.

—Ven, hijo mío; voy á lavarte con el agua en que aquella extranjera ha lavado el suyo.

—¿Y á qué?—replicó el padre;—¿qué tendrás después?

Pero la mujer, sin hacer caso de tales palabras, sumerje en el agua al niño, que al instante queda curado pues Dios nunca deja sin recompensa á los que fían en El. ¡A cuántos desánima este ¿qué tendrás después? si no ven en la cosa ningún provecho próximo material! ¡Tal es el siglo!

¿Veis aquel hombre que muere al lado de Jesús, arrepentido de sus pecados? Es el Leprosito, curado de su enfermedad cuando niño porque se lavó en el agua con que se limpió el Niño Jesús; el Leprosito, que siguió la condición de su padre en vida, pero que á la hora de la muerte se arrepintió de sus pecados y confesó públicamente á Jesucristo, cuando hasta sus discípulos andaban hufdos, temerosos y descastados.

X.

LA CUARESMA

Después de haber empleado las tres anteriores semanas, Septuagésima, Sexagésima y Quincuagésima, en reconocer las dolencias de nuestra alma y en sondear lo hondo de las heridas que en ella hizo el pecado, hemos de sentirnos ya dispuestos para la vida de penitencia á que nos llama la Iglesia desde el último miércoles. Conocemos ya mejor la justicia de Dios y su santidad, y los riesgos á que se expone el alma impenitente, y para emprender en la nuestra un movimiento de conversión leal y duradero, hemos empezado por romper con las vanas disipaciones del mundo. La ceniza se ha esparcido sobre nuestras cabezas, y nuestro orgullo se ha sentido humillado bajo la sentencia de muerte que se nos anuncia, y que un día se ha de cumplir en nosotros.

Durante esta tregua de cuarenta días, larga tal vez para nuestra flojedad y tibieza, no nos abandonará para confortarnos, la presencia de Nuestro Señor. Si parece haberse escondido á nuestras miradas durante estas semanas, en que no hemos oído resonar más que las maldiciones pronunciadas contra el hombre pecador, provechoso nos ha sido aprender á temblar ante el espectro de las divinas venganzas, porque "el temor de Dios es el principio de la sabiduría," y por el sentimiento de terror se ha

de despertar en nuestras almas el espíritu de penitencia.

Abramos entre tanto los ojos y veamos. El Niño Emmanuel ha llegado ya á la edad viril y se nos muestra de nuevo, no ya bajo el aspecto de tierno infante que se deja adorar en la cuna de Belén, sino bajo el de pecador, abatido y humillado ante la majestad de Dios, á quien hemos ofendido nosotros y ante la que se ha dignado El presentarse como nuestro flador. Movido por el amor de hermano que nos tiene, viendo cuán necesario es que recorramos el camino de la penitencia, quiere con su presencia y ejemplos alentarnos y fortalecernos. Debiendo entregarnos durante cuarenta días al ayuno y á la abstinencia. El que es la misma inocencia se nos presenta consagrando igual espacio de tiempo á la mortificación de su cuerpo. Nos hemos de retirar durante algún tiempo de las diversiones y concurrencias mandanas, y también El se retira de la compañía y trato de los hombres. Hemos de acudir con mayor frecuencia á la Casa de Dios para ocuparnos con más fervor en la oración, y por eso El pasa cuarenta días y cuarenta noches en tenerla continua ante su Padre celestial. Debemos examinar y reparar los años de nuestra vida con amargura de corazón y llorar por nuestros pecados, y El va á expiarlos por medio del sufrimiento en la soledad del desierto, como si fuese El quien los cometió.

En efecto; apenas salido de las aguas del Jordán que quiso con su bautismo santificar y hacer fecundas, el Espíritu Santo le conduce á la soledad. Al sonar la hora de manifestarse al mundo, se le ofrece ante todo un gran ejemplo que darnos, y apartándose de la compañía de su Precursor y de las turbas que vieron á la paloma descender sobre El y oyeron la voz del Padre celestial, diríjese al desierto. A poca distancia del río Jordán se alza una montaña áspera y sa vaje, que los siglos cristianos conocieron desde entonces con el nombre de montaña de los Cuarenta días. Desde su alta cumbre se dominan las rientes llanuras de Jericó, el curso del Jordán y el lago maldito que recuerda la ira justiciera de Dios sobre Sodoma y Gomorra. Allí, en el fondo de una gruta solitaria abierta en la peña, hace su morada el Hijo del Eterno, sin otra compañía que la de las fieras que escogieron para guarida suya aquellos sitios en que no se fija planta humana.

Jesús penetra allí sin alimento alguno con que sustentar sus fuerzas. Hasta el agua para refrigerar su sed llega á faltar en aquella escabrosa vivienda; una dura piedra sirve de mullido lecho donde reposen sus miembros fatigados. Después de los cuarenta días, acercáronse allá los Angeles á traerle el alimento.

Así nos precede, y nos enseña el divino Salvador la práctica de la santa Cuaresma. Quiso ensayarla y cumplirla ante nosotros á fin de tapar la boca con su ejemplo á nuestros vanos pretextos y fútiles excusas, hijas de falsa delicadeza y necio orgullo. Aceptemos tal lección en todo su verdadero alcance, y comprendamos al fin lo que es la ley de la expiación. El Hijo de Dios al bajar de esta montaña, inaugurará su predicación con esta sentencia que dirigirá á todos los hombres: "Haced penitencia, porque se acerca el reino de los cielos." No nos hagamos, pues, sordos á tal invitación, para que no se vea obligado á despertarnos de nuestro letargo con la terrible amenaza que en otra ocasión dejó oír: "Si no hiciereis penitencia todos os perderéis."

La penitencia consiste en la contrición del alma y la mortificación del

cuerpo. El alma ha querido el mal, y el cuerpo le ha ayudado casi siempre á ejecutarlo. Además el hombre es un compuesto de estas dos partes, y con ambas juntas debe su homenaje á Dios. El cuerpo debe participar con el alma de las delicias del cielo ó de los tormentos del infierno. No hay, pues, vida cristiana completa, ni expiación que valga, si alma y cuerpo no se asocian para este objeto.

DOM GERANQUER

Sangriento

SUCESO

Cabo de la Guardia civil asesinado y carretero herido.

Anteayer por la mañana salieron de Montán para Onda el cabo de la Guardia civil, Francisco Pérez Adsuara y el guardia Clemente Grau, custodiando efectos del puesto de Montán que iban en un carro.

A la salida de Ayódar, cayó uno de los bu tos del carro y el cabo amonestó al carretero, el que sin que mediara más disputa se abalanzó sobre el Pérez y de una puñalada le partió el corazón. El guardia Grau se echó el fusil á la cara y disparó sobre el carretero, dándole el proyectil en la cabeza y produciéndole una herida gravísima.

El cabo Francisco Pérez quedó muerto en la carretera.

Se supone que el carretero estaba borracho. Es vecino de Ayódar.

El cabo Pérez asesinado en el camino, es el que disparó hace cosa de un año sobre un tabernero de Alcobese (Alcalá) causándole la muerte é hiriendo á su mujer.

Para Ayódar salió el teniente jefe de la línea de Onda y el teniente coronel jefe de Castellón Sr. Lapuebla que salió con una escolta de caballería.

NOTICIAS BREVES

Dicen de Bombay que en aquella comarca han ocurrido 180 defunciones y 195 invasiones de peste bubónica.

Las autoridades han adoptado toda clase de medidas para atajar el avance de la epidemia.

—Los diputados catalanistas señores Domenech y Rusiñol, han enviado al señor Dato una protesta á la reforma del Notariado.

—"Le Figaro," dice que el proceso de los Humberts se ha terminado el 25 de este mes y que en Junio se celebrará la vista.

—Se prepara una serie de mítins extraordinarios en Barcelona.

Los catalanistas, republicanos, obreros y otros elementos, anuncian también sus reuniones. En toda Cataluña se nota una gran actividad.

—Ha fallecido á la edad de 87 años, el ex-ministro de Hacienda de la República española don Laureano Figuerola, á quien ayer mañana le fueron administrados los Santos Sacramentos.

—Ha sido condenado á la última pena por la Audiencia de Madrid, Vicenta Gálvez, que mató á su marido en la plaza de la Cebada. La reo oyó la sentencia bromeando y riéndose.

—Dicen de Oot: "Durante la Semana Santa visitará

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Los terrenos volcánicos de esta comarca, una numerosa comisión de profesores y alumnos de varias Universidades de España, Francia, Inglaterra, Bélgica, Italia y Alemania, con objeto de hacer experimentos científicos sobre el terreno.

—Unos moros fronterizos, han dicho que ha aumentado la agitación entre la kábila de Benisider y otras que son adversas á la causa del Sultán.

Según otros informes llegados á Melilla, el Roghi ha sufrido una nueva derrota, habiendo causado entre sus fuerzas no pocas bajas las tropas leales.

—El Papa recibió al Embajador de Portugal, cambiándose expresivos discursos.

—Ha sido asesinado el cónsul ruso en la Albania.

—Ha fallecido el decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona Dr. don Juan Giné y Perregás.

—Los soldados chinos en rebeldía, han atropellado brutalmente á un misionero en las cercanías de Cantón. El mandarín se considera impotente para dominar el movimiento insurreccional.

—Un batallón de tropas regulares turcas ha entrado en la población de Leshko, martirizando horribilmente á unos cristianos, que murieron en el combate.

—Cartas de Fez dicen que el Roghi cuenta todavía con 11.000 hombres.

Dos ingenieros ingleses en globos cautivos se dirigen á Fez para ofrecer sus servicios al Sultán.

—Telegrafían de Madrid, que unos malhechores intentaron ayer asaltar un convento de monjas que existe en el barrio del Pacífico; pero en el momento en que iban á verificar el asalto, los vigilantes se apercibieron de lo que ocurría y dispararon varios tiros.

Los malhechores contestaron con otros disparos

—Una agencia comercial de Nueva York ha puesto en práctica un procedimiento seguro para obligar á los malos pagadores á que cumplan sus obligaciones.

El sistema no puede ser más curioso, como podrá observarse. Consiste en enviar los cobradores al establecimiento moroso en un carruaje de grandes dimensiones, que sostiene en ambos costados letreros enormes así concebidos: "La casa X... se encarga de cobrar rápidamente toda clase de créditos difíciles."

El terrible coche permanece estacionado en la puerta del tramposo, mientras el cobrador se halla en negociaciones. Inútil es añadir que los deudores tratan de abreviar la para da todo lo posible.

Catedral Basílica de Sevilla desperstarán algún interés en nuestra diócesis por tomar parte en ellas dos conocidos sacerdotes los Rdos. D. Vicente Ripollés y D. Eduardo Torres.

Los opositores que se presentan á concurso son nueve. A propósito de estas oposiciones leemos en nuestro colega sevillano "El Correo de Andalucía", que los ejercicios de composición consistirán en una obra á grande orquesta, órgano y doble coro de voces y otra para órgano y voces.

Para escribir estas obras estarán los señores opositores encerrados en el Seminario por espacio de siete días consecutivos, y una vez que hayan terminado sus trabajos, se recogerán las partituras en la forma que se acostumbra en los certámenes, ó sea entregando los trabajos con un lema ó número y la firma bajo sobre.

Inmediatamente que el jurado haya examinado y calificado las partituras, se procederá á sacar los papeles sueltos, y en cuanto estén listos señalará el día y hora para la audición de estos trabajos, que serán dirigidos por los opositores respectivos, quienes dirigirán también otra partitura que el jurado les señale.

Hay gran expectación por escuchar estas composiciones, tanto por la justa fama de que gozan los aspirantes al Magisterio, como porque quizás sea la primera vez que se presenten nueve opositores desde que existen esta clase de certámenes.

De muy buena gana trasladaríamos á nuestras columnas la contestación que se le ha ocurrido hacer al *Diario de Tortosa* al varapalo que propinamos á la autoridad local por haber consentido el entierro de la sardina.

Es un modelo de contestación contundente, decisiva y despampanante.

Y sobre todo intencionada, con mucho punto suspensivo, mucha cursiva y mucha lógica.

En resúmidas cuentas nos dice el *Diario* que somos unos exagerados.

Porque es lo que él dice no ha habido entierro de la sardina en Madrid, en Tarragona y en otras poblaciones?

¿Porqué no había de tolerarse en Tortosa?

¿No es eso?

Cualquiera comprenderá, con la lógica que gasta el *Diario* y la gramática con que adorna sus quisicosas el pie de paliza que podríamos largarle; pero vaya en gracia el *Diario* con su desdichadísima defensa del Alcalde.

Defendido y defensor están á la misma altura.

Ayer con una extraordinaria concurrencia dió principio á la serie de sermones cuaresmales el Reverendo P. Rosell. Como punto de doctrina expuso la obligación que tienen los cristianos de guardar el ayuno conforme al precepto de la Iglesia y á seguida pronunció un elocuente sermón moral acerca de la necesidad de la penitencia como virtud para alcanzar la salvación eterna.

Por apacentar ganado en propiedad particular, ha sido denunciada por la benemérita una vecina de Alfara.

Para incorporarse en la capital de la zona hoy deben haber salido de esta ciudad los reclutas pertenecientes á las quintas de 1901 y 1902.

La noche anterior han partido para Tarragona la segunda y tercera compañía del Batallón que guarnece esta plaza al mando del Comandante señor Martínez.

Tortosa ha quedado con la menor cantidad posible de guarnición.

A esto han venido á parar tantas ilusiones forjadas y tanto jaleo de batallones, músicas y planas mayores.

¡Si no podía ser!

El próximo martes 3 de Marzo á las 9 de su mañana terminará en el edificio conocido en la localidad con el nombre de antigua Comandancia de Ingenieros la pública subasta de efectos procedentes del naufragio del laud Astrea. Entre lo que todavía no se ha subastado está el palo mesana, drizas y libanes de varias menas.

Como ya indicamos oportunamente, mañana á las ocho se reunirá en el salón de sesiones del Palacio de la Diputación la Junta provincial del Censo electoral para la designación de candidatos y nombramiento de interventores para las próximas elecciones de diputados provinciales en los distritos de Tortosa y Falset-Gandesa.

El gobernador civil de Tarragona ha impuesto una multa de 50 pesetas á tres individuos por insulto á los transeuntes y blasfemar en la vía pública.

Anuncia el señor gobernador haber sido remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Jacinto Canals Guiamets, D. Joaquín Tomás Chavarría y D. José Tomás Ferré contra el acuerdo de la Comisión provincial que los declaró incapacitados para ejercer el cargo de concejal de La Galera.

Sección Oficial

Don Fernando de Prat Gay, Juez de primera instancia de la ciudad de Tortosa y su partido.

Por el presente segundo edicto ha go saber: Que en méritos de diligencias para la exacción de costas causadas ante la Audiencia Territorial de Barcelona, á cuyo pago fueron condenados José Rossell Escribá y Victoria Escribá, en el juicio declarativo de menor cuantía instado contra los mismos por Cayetano Favá Durán, se saca por segunda vez á la venta en pública subasta y con rebaja del veinticinco por ciento, la finca siguiente:

Una heredad situada en el término de Perelló partida de "Bosda", plantada de olivos y viña, de extensión siete jornales del país; lindante Norte término de Ametlla, Este tierras de José Piñol Figueres, Sur la de los herederos de Juan Piñol Bladé y Oeste los de Juan Alucha, valorada por pécitos en mil setecientos cincuenta pesetas, pero rebajado el veinticinco por

ciento, sale á la venta por la cantidad de mil trescientas doce pesetas cincuenta céntimos.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día veinte y ocho de Marzo próximo y hora de las once en la sala Audiencia de este Juzgado; que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de la cantidad porque sale á la venta; que para tomar parte en la subasta deberá depositarse previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento de dicha cantidad; que la finca consta inscrita en el Registro de la propiedad á nombre del ejecutado José Rossell Escribá; y que de la certificación del Registro, las cargas á que se halla afecta.

Dado en Tortosa á veinte y seis de Febrero de mil novecientos tres.

FERNANDO DE PRAT.

Por M. de S. S.

DIEGO F. QUINZA.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades dirigido por el médico

CUCALA

Ex ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fístulas, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetid-z de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia

Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vias urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y el río Ebro.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral. En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

CRÓNICA

Las oposiciones que han de celebrarse para Maestro de Capilla de la

